

Vorwort

Was treibt Hunderttausende von Afrikanern jedes Jahr dazu, bei der oft kurzen, jedoch teuren Fahrt nach Europa ihr Leben zu riskieren? Was erwartet sie in dem erträumten Paradies? Haben die noch vor vierzig Jahren als Auswanderervolk bekannten Iberer eine besondere Sensibilität für Migranten entwickelt? Brauchen wir Immigranten?

Die vorliegende Textsammlung beabsichtigt durch ihre fünf Kapitel («Warum kommen sie?», «Überquerung der Straße von Gibraltar», «Das Paradies, das auf sie wartet», «Minderjährige Emigranten ohne Begleitung» und «Multikulturalismus und Integration») nicht nur über das Problem der Migration zu informieren, sondern auch Solidarität und Engagement im Aufbau einer gerechteren und humaneren Welt zu entwickeln.

Das Dossier richtet sich an Lernende, die bereits über Grundkenntnisse der spanischen Sprache verfügen und dient der Vorbereitung der Schülerinnen und Schüler für die Anforderungen der Klausuren in der Qualifikationsphase sowie der mündlichen und schriftlichen Abiturprüfung im Fach Spanisch.

Zu dieser Textsammlung ist ein Lehrerheft vorgesehen, das ausformulierte Lösungsvorschläge zu allen Aufgaben enthält.

Mein Dank gilt besonders Herrn Jörg Hunger und Herrn Paul Sandner, Geschäftsführer des Schmetterling Verlages GmbH, für ihre stetige Unterstützung sowie meiner Nichte Sara Lalana Garcés für das Durchsehen des Manuskriptes.

Möge diese Arbeit einen bescheidenen Beitrag zur Verwirklichung einer Welt leisten, in der Würde und Wert aller Menschen respektiert, anerkannt und verteidigt werden.

Rheine, Juli 2006
Fernando Lalana Lac
Lehrer für Religion, Französisch und Spanisch
am Kardinal-von-Galen-Gymnasium in Mettingen